

第32号

風知草



〈発行〉新津西部コミュニティ協議会

〈発行日〉令和7年3月15日

公園花壇
(冬の花)

公園花壇に
夏の花植え

公園花壇
(夏の花)

町内紹介

こんな街

さつき野
2・3丁目
編

公園の
草取り・清掃

花実会活動
(かるた取り)

新津西部コミュニティ協議会の中では北側に位置し、世帯数は約350世帯(アパート世帯を含む)の町内です。町内会は平成14年度に設立され、今年で23年となります。

当時、田んぼを埋め立てた新興住宅地ということもあり若い世帯が多く、平成20年代における中学生以下の子供の数は150〜200名を数えていました。しかし、現在では30名程度となり、じわじわと高齢化の波が押し寄せてきています。

そんな町内ですが、さつき野駅はもちろん、新津駅にも歩いていける距離に位置しており、磐越高速道の新津西インターや新津インター、また、スーパー、レストラン、ホームセンター、医療機関なども近く、交通・生活の利便性が高いとても住みやすい地域にあります。

町内会全体の活動は、公園花壇の花苗植え、草刈・清掃、側溝清掃が主となります。共働き世帯が多いため、なかなか行事等を増やすことができませんでしたが、今後は災害時の対応や高齢者等に対する支援などを積極的に取り組むとともに、電子回覧板などを活用した広報活動、意見集約、災害時の安否確認ができる仕組みづくりを進めたいと考えています。

また、さつき野2丁目町内における信越線沿いの歩道は、通勤・通学者などが多く利用していることから昨年9月に夜間の防犯対策として外灯を新設しました。これからも、少しずつ環境等を整え、誰もが安心・安全に暮らせる街にしたいと考えています。

さつき野2・3丁目町内会

会長 江口 正樹

さつき野2・3丁目ってこんな街

新潟市コミュニティ交流会 in 秋葉区

令和6年
11/1
(金)

メイン会場 ホテル小柳



新潟市内には100団体コミ協が存在しており、その第8回交流会が秋葉区開催ということでも新潟西部コミ協が準備・設営まで担当させて頂きました。第一部は小須戸の町屋、古津八幡山遺跡、石油の世界館を希望コース別に見学。第二部は副市長、副区長など来賓をお迎えし、秋葉区コミ連の小須戸、山の手、金津の3コミ協から活動報告などを発表。第三部は懇親会として参加者(約90名)の皆様が他団体との交流を深める場として意見交換などされていました。

第9回も秋葉区開催となりますので新たな思考で秋葉区を紹介したいと思います。



満日コミぶら散歩

令和6年
11/15
(金)

会場 満日コミ協地域内

↓ 鮭捕獲 ↓ 採卵し人工孵化 ↓ 稚魚放流を行い、産卵で帰る習性を利用した漁を行っています。驚きや気づきも多い散歩となりました。

秋葉区コミュニティ連絡協議会の研修会として20名超の皆様と満日コミ協地域を訪問してきました。①小阿賀野川のウライ漁 ②満願寺水門と閘門 ③満願寺金剛力士像 ④満願寺はさぎ並木の4か所をマイクロバスで巡り、それぞれ担当者から詳細をお聞きしました。

私的に無知だったウライ漁に関しては「新津鮭増殖組合」様から説明いただき、川幅いっぱいにおとし柵を仕掛け

小阿賀野川のウライ漁



満願寺水門と閘門



満願寺金剛力士像



秋葉区ひな・お宝めぐり

令和7年
2/1~
(土)

会場 新津地域交流センター

恒例となりました「つるしびなの豪華競演」が2/1〜3/16まで行われました。開催前日には当協会役員でひな設置のお手伝いにも参加。西部コミ協も地域の皆様からのご協力で今年も2基を展示。40基を超えるつるしびなの迫力は豪華そのもので、訪れる皆さんを喜ばせていました。



秋葉区選出市議との懇談会

令和6年
9/27
(金)

会場 新津地域交流センター

当コミ協主幹にて秋葉区選出新潟市議と秋葉区内11コミ協との懇談会を開催。各地域から問題点や要望。市議から現状報告など有意義な場となりました。今後、市役所や区役所への働き掛けも必要となるため、協力しながら地域活性化のための「街づくりに」ついて定期的な議論を進めていきたいと思えます。



点火日
令和7年
2/15
(土)

雪の火祭り

世代間交流事業

※製作日／令和7年2月2日

■会場／新津第三小学校



2月8日悪天候のため、一週間延期して開催。今年の「雪の火祭り」は最高でした。好天に恵まれ、煙の渦が真っ青な空に舞い上がり、まるで竜が天に上る様でした。

今年度は三小の田んぼの稲刈りから地域の人達に協力をお願いしました。多くの方から来ていただき大変有難うございました。昨年に引き続き三小5年生を対象に「さいの神」授業と「とば編み」の制作を行いました。が、昨年の反省から「とば」は2mものをクラスで5枚編むことにしました。こうすることで5年生全員が「とば編み」作業を体験できるようにしました。編み終わったら後に生徒たちから「楽しかった」と感想があり、指導した地域の方も喜んでいました。来年はもっと多くの指導者に協力をお願いします。



2024年度を振り返って

新津西部コミュニティ協議会 会長 蓮沼 美宣

今年度は新津西部コミュニティ協議会が新潟市の8区にある100程のコミュニティ協議会の幹事として、秋葉区で初めての「新潟市コミュニティ交流会in秋葉区」を開催しました。これは秋葉区以外の区にあるコミュニティ協議会に秋葉区の魅力を感じていただき、秋葉区へ多くの方が訪れる交流人口拡大と移住の促進につながる期待があるからです。準備から開催まで大変でしたが参加者の好評の声で疲れが取れました。秋葉区の活性化に繋がればと思っています。防災事業では新津第一中学校の防災教育に協賛して地域の皆様にも参加していただいた活動を始めました。災害発生時の行動や対応の知識が地域の多くの人達が身に付くように来年度も更に多くの防災事業を行うことを計画しています。

安全安心な地域づくり事業では山谷町1丁目町内会と新津駅西口から中までの線路わき通学路の危険箇所転落防止策の設置と美幸町町内会と三小前の道路で走行する自動車速度を下げるための試行を行いました。今後も秋葉区役所との地域懇談会を通じて地域の課題解決に取り組んでいきます。子供たちの育成活動では学校・地域・家庭が一体で行うように、学校の花壇や学校の稲刈り・脱穀と雪の火祭りなど、地域に声をかけ多くの方の協力が得られました。この様に地域の人達が学校へ足を向け、子供たちと一緒に活動する機会を拡大したいと思います。

2025年度も新津西部コミュニティ協議会の活動への理解と協力を宜しくお願いします。

2024年度 事業報告(抜粋)

- 4/8月 新津第三小学校入学式
 - 4/25木 西部コミュニティ協議会監査
 - 5/11土 地域福祉懇談会
 - 5/21火 三小・三幼 花壇花植え
 - 5/23木 秋葉区防犯連合会 総会
 - 6/15土 新津西部コミュニティ協議会 総会
 - 6/15土 秋葉区コミュニティ協議会 総会
 - 7/2火 地域探求学習特別講義
 - 7/2火 コミュニティスクール研修会
 - 7/6土 三小・民児協との懇談会
 - 7/6土 新津西部地区スポーツ振興会 総会
 - 7/16火 秋葉区役所との地域懇談会
 - 7/21日 自主防災訓練「超震車体験」
 - 7/25木 フレイル予防教室
 - 8/2金 地域福祉推進会議
 - 8/4日 第16回地域対抗少年少女野球大会
 - 8/12木 中 三小 たんぼ稲刈り
 - 9/25水 中 防災研修会(心肺蘇生)
 - 9/25水 「三連と市議との懇談会」
 - 9/27金 中 三小 たんぼ脱穀作業
 - 10/18金 フレイル予防教室
 - 10/24木 新津市民福祉大会
 - 10/29火 新潟市コミュニティ交流会in秋葉区
 - 11/10日 ホツチャ交流会
 - 11/11月 三小・山幼 花壇作り
 - 11/15金 中 避難所運営研修
 - 11/15金 滝田TINの散歩
 - 12/15日 秋葉区社会福祉フォーラム
 - 12/22日 上手なカラダの動かし方教室
 - 12/25水 秋葉区長ミーティング
 - 1/7火 国道403・460要路啓
 - 1/14火 三小5年生に「さいの神」講義
 - 1/19日 親子ミハス交流会
 - 1/21火 三小5年生に「とば編み」研修会
 - 1/25土 リストトレーニング
 - 1/31金 ステップアップセミナー
 - 2/1土 新津交流センターへの吊り飾り設置
 - 2/1土 秋葉区ひな・お宝めくり
 - 2/10日 雪の火祭りの製作
 - 2/10日 新津健康センターへの吊り飾り設置
 - 2/15土 雪の火祭り開催
 - 3/3月 5水まで
 - 3/10月 三小セカンドハウス試行
 - 3/21金 新津健康センター運営委員会
 - 3/21金 新津第三小学校卒業式
- ※赤字／風知草31・32号にて報告事業
- ほか ● 秋葉区自治協議会(11回)
- 社会福祉協議会理事会(4回)
- 三小学校運営委員会(4回)
- 中ハートナーシップ推進会議(2回)

令和6年度 新津西部地区スポーツ振興会 開催事業

(会場) 新津第三小学校 体育館

ポッチャ交流会

令和6年 11/10(日) 参加者 36名



年齢、性別、障がい、体力を問わず誰でも楽しめるポッチャを世代間交流事業として開催しました。子どもも大人もナイスショットを連続して好ゲームが繰り広げられました。待ち時間を利用して骨密度の測定会も実施しました。

上手なカラダの動かし方教室

令和6年 12/22(日) 参加者 58名

講師は三条の人気カイロプラクターの坂爪友樹氏。上手に無理なくカラダを動かすためのコツを学びました。参加した子ども達や保護者からは、楽しかった、股関節が楽に動くようになった、など感想が寄せられました。



親子ミニバス交流会

令和7年 1/19(日) 参加者 90名



経験者コートは、卓越した技術でレベルの高い試合が展開された一方、未経験者コートは、ほぼルール無用の試合となり、珍プレーの嵐で大いに盛り上がりました。とても和やかな雰囲気の中で試合が行われました。

リズムトレーニング ステップアップセミナー

令和7年 1/25(土) 参加者 25名

講師は昨年好評であった認定インストラクターの中島恵子氏。全てのスポーツに必要な不可欠な股関節の動きの獲得と体重の乗せ方をリズムに合わせて練習しました。子ども達はトレーニング後の股関節の安定性に驚いていました。



求む!

投稿原稿

[連絡先]

新津西部コミュニティ協議会 事務局

〒956-0024 新潟市秋葉区山谷町2-22-6・2F 電話:0250-47-3388

新津西部コミュニティ協議会の活動は新潟市からの補助金を受けています。

編集後記

4月13日開幕の大阪・関西万博。参加47ヵ国が建設するパビリオンが開幕まで間に合わないとの報道もあり不安は大きい中、1970年の大阪万博、2005年の愛知万博に次ぐ3回目の国内万博はどうなるのか。機会があれば見に行きたいですね。

新津西部コミ協の今!

※令和6年10月1日現在 コミ協調べ

| | | | | | |
|------------|-------|-------|-------|-------------|------------------|
| ● 山谷町1丁目 | 384世帯 | ● 緑 町 | 58世帯 | ● 北上新田 | 75世帯 |
| ● 山谷町2・3丁目 | 959世帯 | ● 古 田 | 671世帯 | ● さつき野1丁目 | 196世帯 |
| ● 美幸町 | 702世帯 | ● 天 神 | 52世帯 | ● さつき野2・3丁目 | 354世帯 |
| ● 南町1区 | 13世帯 | ● 美 善 | 453世帯 | ● さつき野4丁目 | 201世帯 |
| ● 南町二区 | 125世帯 | | | | |
| ● 新栄町 | 433世帯 | | | | |
| 合計 | | | | 4,676世帯 | ※令和6年4月1日比 +10世帯 |

新津西部コミュニティ協議会は、地域内の14町内会が行っているコミュニティ活動を推進していく目的のもと、西部地域の皆様と一緒に活動を行っていきます。